

令和4年度第8回石垣市教育委員会12月定例会会議録

日時 令和4年12月23日(金)
午後3時00分開会
午後4時00分閉会

場所 石垣市役所2階 大会議室

3

出席者

【教育長及び教育委員】

教 育 長	崎 山 晃
教 育 長 職 務 代 理 者	金 城 綾 子
委 員	南 和 秀
委 員	浦 崎 美 紀 子
委 員	新 里 裕 樹

【教育委員会事務局等職員】

教 育 部 長	天 久 朝 市
教 育 総 務 課 長	仲 間 千 加 史
学 務 課 施 設 係 長	大 嵩 貴 之
学 校 教 育 課 指 導 係 長	上 原 太 郎
いきいき学び課青少年係長	松 原 一 也
文化財課兼市史編集課長	大 濱 憲 二
博 物 館 学 芸 員	官 城 光 平
学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長	東 良 次
図 書 館 館 長	久 原 道 代
教育総務課長補佐兼企画調整係長	内 原 正 勝
教 育 総 務 課 企 画 調 整 係	仲 山 忠 優

傍聴人

議事

- (1) 議案第44号 令和4年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算(第2号)の承認を求めることについて
- (2) その他

崎 山 教 育 長	令和4年度第8回石垣市教育委員会定例会を開会します。はじめに会議の傍聴についてお諮りしたいと思いますが、本日の議事については、公開することとしてよろしいですか。
各 崎 山 委 員 長	はい。
各 崎 山 教 育 長	それでは、本日の会議は公開とします。 傍聴人の方は、石垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。次に、会議録の承認についてであります。前回の令和4年度第7回11月定例会の会議録について質疑や訂正等がありますか。
新 里 委 員	2点、修正をお願いします。7ページ目、私の発言の「絶対的に不可な部分がでできます。」を「絶対的に不可能な部分がでできます。」に修正をお願いします。それと、12ページ目、発言の「あくまでも自分の主主観を入れずに」を「あくまでも自分の主観を入れずに」に修正をお願いします。
崎 山 教 育 長	他にありますか。
崎 南 委 員	4ページ目、私の発言の「全ての学校で授業参加による」を「全ての学校で授業参観による」に修正をお願いします。
崎 山 教 育 長	他にありますか。
各 崎 山 委 員	(なし。)
各 崎 山 教 育 長	会議録については、訂正の上承認としてよろしいですか。
各 崎 山 委 員	はい。
各 崎 山 教 育 長	次に、今回の会議録署名人について、今回は新里委員と金城委員を指名します。よろしいでしょうか。
各 崎 山 委 員	はい。
各 崎 山 教 育 長	それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて行います。金城委員より順に報告をお願いします。
金城教育長職務代理者	はい、報告します。11月27日は、富野小中学校創立70周年記念式典祝賀会に教育長と共に参列いたしました。高倉健氏と関わりのある富野校は、幸せの黄色いハンカチを掲げ、迎えてくれました。涇刺とした富野っ子の出し物や村中を挙げての祝賀会は実に心温かいものでした。それから、11月は報告が多く短縮しましたが、11月2日の小中学校教職員教育講演会について報告したいと思います。教育講演会の演題は「GIGAスクール構想化における自立した学習者の育成を目指して」として、講師は、文部科学省初等中等教育局の大城先生でした。ICT活用が目的な授業設計、子どもが主語になる授業設計とはなど、会場の方々は真剣そのもので質の高い研修会でした。石垣市教育委員会においてもGIGAスクール構想に基づく1人1台端末の円滑な利活用を推進しています。学校訪問においても情報端末を活用した授業実践が見受けられ、教育効果を上げているという報告を聞くようになり、嬉しい限りです。前三盛学校教育課長を中心とした学校教育課のここまでの道のりを始めとし、小底課長の学務課や関わった皆様方に感謝いたします。ありがとうございました。以上です。
崎 山 教 育 長	ありがとうございました。次に南委員よろしく願いいたします。
崎 南 委 員	今回は特に報告はありません。

崎 浦	山 崎	教 委	育 員	長 員	<p>ありがとうございました。次に浦崎委員よろしく願いいたします。</p> <p>前回の 11 月定例会から今日まで特に催し物はありますが、昨年、教育委員に任命され 1 年が経ちました。先輩教育委員の南さん、金城さんの教えを受けながら、各課の課長達にも教えていただきました。おかげで 1 年間無事に過ごせました。また、あと 3 年ありますが、これからもどうぞ指導いただけるようによろしく願いいたします。ありがとうございます。</p>
崎 新	山 里	教 委	育 員	長 員	<p>ありがとうございました。次に新里委員よろしく願いいたします。</p> <p>よろしく願いします。12 月に関しましては、公務は特にありません。浦崎委員と同じように教育委員会に入って 1 年間経ちました。いろいろと自分なりに向き合ってきたものと、教育行政について理解を深めた 1 年になったと思います。これからの 3 年に向けてしっかりと務めて参りたいと思いますので、引き続きよろしく願いいたします。</p>
崎	山	教	育	長	<p>ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。</p> <p>(教育長日程報告 令和 4 年 11 月 26 日～12 月 23 日)</p> <p>それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。</p>
各 崎		委		員	<p>(なし。)</p>
各 崎	山	教	育	長	<p>続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりとしてよろしいですか。</p>
各 崎		委		員	<p>はい。</p>
各 崎	山	教	育	長	<p>それでは、議事に入ります。まず始めに、議案第 44 号令和 4 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算 (第 2 号) の承認を求めることについて事務局より提案、説明をお願いします。</p>
給 崎 新	食 山 里	セ 教 委	ン 育 員	タ 長 員	<p>一 所 長 員</p> <p>提案・説明</p> <p>ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。</p> <p>確認をお願いします。補正予算の件に関しまして、理由が全体的な数の変動や物価高騰に対しての処置ということで理解しました。教えて欲しいのですが、歳入の滞納繰越金について、滞納金が歳入に入ってくる見込みで計上されていますよね。支払いがあった場合は、歳入がマイナスになるのですか。先ほどの説明では、去年の収入があったのでマイナス 28 万 1,000 円とありますが、これは支払われたらこちらから引くという考えでいいのですか。確認させてください。</p>
南 新		委		員	<p>滞納している金額なので、払われたら引いていくものになります。</p> <p>ありがとうございます。歳入見込みが支払われたから歳入から引くわけですね。わかりました。</p>
崎	山	教	育	長	<p>今回、少子化と食材高騰で小学校の場合は 38 円と 13.5 円で 51.5 円の補助があったと捉えてよろしいですか。</p>
給 崎	食 山	セ 教 委	ン 育 員	タ 長 員	<p>一 所 長 員</p> <p>今後、3 月までに入ってくる見込みの算定になります。</p> <p>食材高騰の部分については、3 月までで給食センターの運営は大変だと思いますが、どのような状況ですか。</p>
給 崎	食 山	セ 教 委	ン 育 員	タ 長 員	<p>一 所 長 員</p> <p>食材高騰につきましては、3 月まででしたら行っていけると見積もっています。2 学期に入り、マイナスもありましたので黒字に転換しています。</p>
崎 浦 給	山 崎	教 委	育 員	長 員	<p>他に質疑等ありますか。</p> <p>今の滞納繰越金についてですが、昨年度などと比べ金額的にはどうですか</p>
給 食	セ ン タ ー	所 長			<p>昨年度の資料を持ち合わせてないため比較は出来ないのですが、前年度の収入が入ってきます。</p>

浦 崎 委 員	28万1,000円というのは金額的には多いのですか。
給食センター所長	滞納の金額だと少ないと思われます。
浦 崎 委 員	ありがとうございます。
金城教育長職務代理者	地域の食材とよく言われますけども、物価の高騰で地域の食材はどうなっていますか。
給食センター所長	地元で作られている食材については、肥料など値段が上がってきているため読めないところがありますが、野菜などは一概に食材高騰に繋がるかと言われるとそうではないかと思います。島外からの買い入れだと輸送費コストもかかります。島内の野菜については燃料高騰等もあると思います。
金城教育長職務代理者	大変だと思いますが、頑張ってください。
浦 崎 委 員	地元の食材は高いですね。1月、4月は物価の値上がりも見込まれていて、また、食材だけではなく電気料金も上がりますので、大変だと思いますが頑張ってください。
崎 山 教 育 長	来年のことも心配ですが、目の前のことも心配ですね。2月にも上がる食材品目がありますので。
新 里 委 員	食材が上がった段階で補正予算を組むことは可能ですか。
給食センター所長	農政経済課より野菜や米などの食材に対して補助金が出ておりまして、1月、2月の米代はそこから対応します。
新 里 委 員	高騰した場合でも見込みはあるわけですね。
給食センター所長	はい。
新 里 委 員	良かったです。値段が上がると予算変動が出来なくなったら大変な問題だと思います。先を見通して動くことは大変だと思いますが、どうぞよろしくお願い致します。
崎 山 教 育 長	今年度給食費の負担額は変えずに上昇分は市のほうで補助金等を活用しながら補助していく考えであります。
新 里 委 員	わかりました。
崎 山 教 育 長	それでは、議案第44号令和4年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算（第2号）の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。
各 委 員	はい。
崎 山 教 育 長	次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。
教育総務課長	今回、特にその他の報告はございませんが、前回、浦崎委員の方から事業について、制度の説明や内容についての話し合いできればと提案がございましたので、今後、各課の事業についてもその都度、報告していこうと思います。そのために内部で一度話し合いを設け、内容を詰めた上で、年明けか又は次年度から行っていきたいと思いますので、よろしく申し上げます。
崎 山 教 育 長	各課が持っている大きな事業については、概略をつかめるように伝えて行くことが大事と意見交換していますので、調整をお待ちください。それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。
各 課 等 の 長	（配付資料に基づき報告）
崎 山 教 育 長	ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。
新 里 委 員	いきいき学び課の12月10日の第3回子ども若個別相談会の参加人数は何人くらいですか。
いきいき学び課長	基本的に1日5組になります。前回は4組になります。
新 里 委 員	常に新規の相談者になりますか。

いきいき学び課長	新規を優先していますが、5組の空きがあれば受け付けています。
新里委員	どういった形で相談者が来ているのか気になりました。
いきいき学び課長	今回、第3回目ですが、年に4回は土日に新規向けに行っています。ただ、各月に青少年センター支援員や学校関係者とどう関わっていけばいいかわからない子に対して、臨床心理士の方からスーパーバイズを行っています。
新里委員	わかりました。専門家と相談できる機会はなかなか無いと思いますので、5組応募して、いなかったら勿体無いと思いましたが、常に4組は来ているのはいいと思います。
いきいき学び課長	実際に子どもが来ることは少ないのですが、保護者の方と相談しています。あと1点お願いします。12月16日の夜間街頭指導は、実際に町を回っていると思いますが、特に気になることはありますか。昔であれば非行少年が集まっていたりしたと思いますが、今はどういった場面に遭遇するのか教えてください。
いきいき学び課長	夜間街頭指導は毎月行っており、その他に祭りの時などにも行っています。その中で、非行まではいきませんが、サザンゲート橋の下などに9時過ぎから3、4名ほど集まっていることを見えています。そこで学校名を聞いて帰宅するように促しています。また、ボランティアの方々と美崎町や白保などを回っており、目に見える形は少ないのですが、安心安全な街づくりを地域に理解してもらえるように取り組んでいます。
新里委員	夜間街頭指導は、出回る防止などになると思います。これからもよろしくお願いします。私も時間がある時に回っていきたいと思います。
浦崎委員	どれくらいの車両でいくのですか。
いきいき学び課長	基本的に30名から40名程集まって美崎町から新栄公園、サザンゲート辺りを歩いていきます。車両では船蔵の海岸辺りや白保、大浜などの5つの車両グループに別けて行っています。
浦崎委員	ありがとうございます。
浦崎各委員	他に質疑等がありますか。
浦崎各委員	(なし。)
浦崎各委員	それでは、これで令和4年度第8回石垣市教育委員会12月定例会を閉会いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。

閉会 午後4時30分